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Большинство существительных образуют множественное 
число прибавлением "S" в конце, например:

camera - cameras,       chair - chairs, 
snake - snakes,            parrot - parrots, 
doctor - doctors,          apple - apples

A cat cats

+ s



Существительные, оканчивающиеся на 
S, SS, SH, CH, X, O образуют множественное число 
прибавлением “es” в конце, например
      bus - buses, glass - glasses, brush - brushes, 
bench - benches,  fox - foxes, potato - potatoes

                                                

Исключения:
radio - radios, piano - pianos, 
photo - photos, video - videos 

A fox

+ es

foxes



Если существительное заканчивается 
на согласную + y, то y заменяется на ies, например

lady - ladies, city - cities, baby - babies

Если существительное заканчивается на гласную + y, то 
прибавляем к существительному -S, например

boy – boys, toy - toys

+ ies
butterfly butterflies



Некоторые существительные, оканчивающиеся на f или fe образуют 
множественное число путем замены -f или -fe на   -ves, например
thief - thieves, knife - knives, wolf - wolves

                                                 

wolf wolves
Исключения:

roof —> roofs 
a chief —> chiefs 
a proof —> proofs 
a gulf —> gulfs

a grief —> griefs 
a belief —> beliefs 
a handkerchief —> handkerchiefs



ИСКЛЮЧЕНИЯ

tooth – teeth, foot - feet, mouse - mice, goose - geese, 
ox - oxen, man - men, child - children, woman – women, 
louse – lice, species – species, fish – fish, deer - deer, 
sheep - sheep, 

CHILD CHILDREN



Некоторые существительные, заимствованные из 
латинского и греческого языков, образуют 
множественное число так, как в исходном языке.

a crisis —> crises
a basis —> bases
an analysis —> analyses
 a thesis —> theses
a hypothesis —> hypotheses

a criterion —> criteria
a phenomenon —> phenomena

a datum —> data
a stratum —> strata
an erratum —> errata
a bacterium —> bacteria



Неисчисляемые существительных не изменяют свою форму и 
не образуют множественное число.

bread, lemonade, butter, money, cheese, tea, coffee, 
water, jam, juice, meat, wood, milk, sugar, paper

Но все таки неисчисляемые существительные можно сделать 
исчисляемыми следующим образом:

water - three glasses of water, 
milk - two bottles of milk, 

three slices of bread



Неисчисляемые существительные имеют только 
форму единственного числа и согласуются только с 

глаголами в единственном числе: 

Her hair is blond. - Волосы у неё светлые. 

The money is on the table. - Деньги лежат на столе. 

His knowledge is great. - Его знания обширны. 

The information is interesting. - Сведения интересные. 

Their progress is great. - Их успехи значительны
.
The news is important. - Эти новости важные.



Существительные, которые употребляются только в форме 
множественного числа. Такие существительные согласуются 
только с глаголом во множественном числе. 

    The police are looking for the murderer. 
Полиция ищет убийцу. 
There were few people out in the street. 
На улице было мало людей. 
These trousers are too small for me. 
Эти брюки слишком малы мне

trousers-брюки 
braces-подтяжки 

scissors-ножницы 
glasses-очки 

shorts – трусы
 jeans – джинсы 
tights - колготки 
troops - войска 
goods - товары 
сlothes - одежда
 police - полиция 

people – люди 



В составных существительных обычно главный 
элемент получает окончание –s: 

Sister-in-law – sisters-in-law - (невестка - невестки) 
Boy-friend – boy-friends (парень - парни).
 
Если ни один из элементов не является существительным, 
окончание добавляется к последнему слову: 

Merry-go-round – merry-go-rounds (карусель - карусели)



Упражнение 1 
Образуйте множественное число существительных

a baby 
a plant 
a lemon 
a peach 
a chief 
a brush 
a star 
an editor-in-chief 
a tree 
a passer-by    
a shilling 
a king 
a man 

a phenomenon
 a woman 
a shelf 
a box
a video 
a city 
a boy 
a goose
a father-in-law a watch 
a datum 
a mouse 
a dress

 
a toy 
a sheep 
a tooth 
a child 
an ox 
a deer 
a life 
a crisis 
a tomato
a secretary
a crowd 
a piano 



Упражнение 2 
Распределите существительные

Употребляются только в 
единственном числе

Употребляются только во 
множественном числе

Cat, sugar ,  puppy,  love,  friend ,  advice,  horse , 
news,  progress, hair, money, mathematics , 

apples, scissors, trousers, cities , goods, news , 
clothes, butter, puppies, 

 police, knowledge, people

Некоторые существительные не попадут ни 
в одну категорию



Источники

• http://www.yanglish.ru/grammar/plural.htm
• http://www.nnm.ru 


